

11.2.2026**Author**

MEIER, Frank

Title

Die Geburt des Wettbewerbs aus dem Geiste der Planung : Schwerpunktbildung, Ungleichheit und die Erfindung des Sonderforschungsbereichs / Frank Meier

Publication year

2017

Source/Footnote

In: Macht in Wissenschaft und Gesellschaft : diskurs- und feldanalytische Perspektiven / Julian Hamann ... (Hrsg.). - Wiesbaden : Springer VS, 2017. - S. 191 - 213

Inventory number

47604

Keywords

Wissenschaft : allgemein ; Wissenschaft und Gesellschaft ; Hochschule : Wettbewerb

Abstract

Die Universität der Gegenwart ist nicht zuletzt eine Universität im Wettbewerb (Marginson 2006; Erkkilä und Piironen 2013; Naidoo 2016). Im (west-)deutschen hochschulpolitischen Diskurs werden Universitäten seit den 1980er Jahren als wettbewerbliche Akteure verstanden (Meier 2009). Als solche sind sie aufgerufen, sich zu profilieren, was vor allem bedeutet, dass sie Forschungsschwerpunkte bilden sollen. Die Idee der Schwerpunktbildung ist jedoch keineswegs neu, sie ist auch nicht zwangsläufig mit Wettbewerbsvorstellungen oder einem Akteurmodell der Universität verknüpft. (HRK / Abstract übernommen)

Signature

G MACH